

# SAMeCiPP: pasado, presente y futuro de una Sociedad pionera en la subespecialización

**Dr. Florencio Pablo Segura**

*Presidente de la Sociedad Argentina de Medicina y Cirugía de Pie y Pierna. Período 2023-2024*



Corría el año 1969 cuando un grupo de destacadas personalidades de la ortopedia nacional entre los que se encontraban Orlando B. Natiello, Pascual Amato y Alfredo Kohn Tebner, entre otros, sentaron la piedra basal de la SAMeCiPP. Al constituirse en el primer grupo de especialistas reunidos con el objetivo de fomentar el desarrollo de la cirugía de la pierna, el tobillo y el pie mediante la docencia, la discusión y el intercambio de opiniones, fue pionera dentro de las sociedades huéspedes de nuestra AAOT.

Han pasado más de 50 años y los cambios que se objetivan en el diagnóstico y tratamiento de las patologías que afectan a la región son enormemente significativos. El avance en los procedimientos anestésicos gracias a los bloqueos periféricos, la mejor interpretación de la biomecánica y fisiopatología de numerosas enfermedades, la descripción de técnicas de corrección de deformidades más potentes y precisas, y el diseño de nuevas vías de abordaje e implantes anatómicos para la fijación de las fracturas, son solo algunos ejemplos de ello. Del mismo modo, el crecimiento imparable de la cirugía mínimamente invasiva, la artroplastia y las reconstrucciones en lesiones deportivas, entre otros hitos de los últimos años, han transformado a nuestra subespecialidad, tornándola dinámica y diversa, pero no menos apasionante.

En este escenario, cada día más complejo para la práctica diaria del cirujano ortopeda, la educación médica impulsada y sostenida por la SAMeCiPP es un pilar fundamental. Como desde hace décadas continúa apoyando la formación de sus más de 390 socios activos actuales a través de su Congreso anual –que tendrá su 25ª edición en el próximo mes de abril– y del auspicio de eventos de diferente modalidad y temática en todo el país. Asimismo, supervisa los programas de entrenamiento de los subespecialistas jóvenes y categoriza la actividad de aquellos de mayor experiencia. El objetivo final es no solo seguir posicionando a nuestro país a la vanguardia de los avances científicos y tecnológicos, sino también permitir que un sinnúmero de pacientes continúen beneficiándose de una atención de excelencia para la resolución de sus dolencias.

Dentro de estas múltiples acciones, la promoción de la publicación científica juega un rol clave. La oportunidad de editar con la AAOT este número especial de su revista con trabajos de investigación clínica aportados por nuestros socios, nos permite seguir incentivando el intercambio de opiniones, el debate y la controversia, motores fundamentales del avance en nuestra disciplina.

En nombre de la comisión directiva de la SAMeCiPP queremos expresar nuestro agradecimiento al Comité Editorial por su estímulo, colaboración y apoyo para la concreción de este objetivo, e invitar a nuestros socios a seguir sumando sus aportes para ediciones futuras.

Dr. FLORENCIO P. SEGURA • fpablosegura@gmail.com  <https://orcid.org/0000-0002-2376-4834>

**Cómo citar este artículo:** Segura FP. SAMeCiPP: pasado, presente y futuro de una Sociedad pionera en la subespecialización. *Rev Asoc Argent Ortop Traumatol* 2024;89(2):92. <https://doi.org/10.15417/issn.1852-7434.2024.89.2.1928>